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Со вступительным словом к 
участникам круглого стола обра-
тился Председатель ЦК КПРФ, Ру-
ководитель фракции КПРФ в Гос-
думе Геннадий Зюганов. Он на-
помнил, что в этом зале в своё 
время выступал Жорес Алфёров. 
Одна из его лекций была посвя-
щена работе Альберта Эйнштейна 
«Почему социализм?».  

Зюганов отметил, что советская 
страна вкладывала в образование 
и науку всё, что могла. Даже когда 
фашисты стояли в 17 километрах 
от Москвы и дошли до Волги и Ста-
линграда, на образование трати-
лось более 7% бюджета. В 50-е 
годы мы каждый пятый рубль 
вкладывали в науку и образова-
ние, и неслучайно поэтому пер-
выми прорвались в космос. Од-
нако за двадцать лет систему об-
разования полностью изуродо-
вали, подчеркнул глава КПРФ. 
«Если вы взорвали систему обра-
зования, формирующую личность 
человека и закладывающую фун-
дамент на будущее, вы нанесли 
травму обществу на тридцать лет 
вперед, которая затронет два по-
коления», – подчеркнул он.  

Зюганов призвал отказаться 
от Болонской системы и от ЕГЭ, 
подчеркнул, что КПРФ сделает 
всё, чтобы помочь сфере образо-
вания: для этого есть и силы, и 
средства, и общественная под-
держка.  

На форуме также выступил 
профессор, доктор философских 
наук, академик РАО, первый за-
меститель Председателя Коми-
тета Госдумы по науке и высшему 
образованию Олег Смолин. Он го-

ворил о проблемах в образова-
нии и науке. Одна из них – кадро-
вый кризис. По данным опроса 
Общероссийского народного 
фронта (ОНФ), нехватка школьных 
учителей математики – 44%, учи-
телей иностранного языка – 39%, 
учителей русского языка и литера-
туры – 30%, учителей начальных 
классов – 26%. 

Дефицит педагогических кад-
ров покрывается за счёт значи-
тельной перегрузки тех, кто рабо-
тает в школе. По данным ОНФ, 
средняя нагрузка российского 
учителя – 28 уроков в неделю. Это 
более полутора ставок. В 2017 
году 14% учителей работали на 
две ставки.  

По мнению Смолина, ЕГЭ и Бо-
лонская система были заимство-
ваны в «самой жёсткой и непроду-
манной форме», они способствуют 
«утечке мозгов» из России. 

Олег Смолин рассказал о зако-

нодательных инициативах КПРФ в 
области образования и науки. 
Коммунистами предлагалось пе-
ревести ЕГЭ в добровольный ре-
жим. Также КПРФ предлагала 
дать вузам право на доброволь-
ное участие в Болонской системе. 
Были подготовлены федеральные 
законы «О народном образова-
нии» (2012 г.) и «Образование для 
всех» (2017 г.). Но все законода-
тельные инициативы КПРФ на-
толкнулись на противодействие 
российского правительства и пар-
тии «Единая Россия». 

 «В целом ситуация, в которой 
оказалась современная Россия, 
напоминает тридцатые годы про-
шлого года, – подчеркнул депутат. 

– Непременно приходишь к вы-
воду, что без новой индустриали-
зации и принципиального изме-
нения всей стратегии развития 
экономики и человеческого по-
тенциала одними лишь сред-

ствами вооруженных сил и обо-
ронно-промышленного ком-
плекса обеспечить национальную 
безопасность страны невоз-
можно». 

По итогам работы круглого 
стола были приняты соответ-
ствующие рекомендации. Феде-
ральному Собранию и правитель-
ству было рекомендовано вер-
нуться к рассмотрению проекта 
федерального закона «Об образо-
вании для всех», отклонённого по 
требованию правительства фрак-
цией «Единая Россия». Также 
было предложено в ускоренном 
порядке рассмотреть и поддер-
жать блок законопроектов, подго-
товленных в рамках стратегии 

«Образование – для всех» депута-
тами фракции КПРФ, в том числе 
направленных на повышение ста-
туса педагогических работников, 
увеличение студенческих стипен-
дий, регулирование возможности 
электронного обучения и др. В 
стратегии «Образование – для 
всех» содержатся такие предло-
жения, как: 

– повышение доли финансиро-
вания отечественного образова-
ния в течение пяти лет не менее 
чем до 7 % от ВВП, т.е. примерно 
вдвое; 

– дебюрократизация системы 
образования, в том числе ради-
кальное снижение отчётности и 
проверочных процедур; 

– прекращение так называе-
мой оптимизации учебных заве-
дений; 

– повышение базовых окла-
дов педагогических работников 
не менее чем до 70% от средней 
заработной платы по региону и по 
Российской Федерации в целом 
(в настоящее время в большин-
стве регионов эти оклады не до-
стигают прожиточного мини-
мума); 

– увеличение количества бюд-
жетных мест для студентов выс-
ших учебных заведений до совет-
ского уровня – 220 студентов на 
10 000 населения (в настоящее 
время менее 130 студентов); 

– повышение академических 
стипендий для студентов; 

– финансирование сельской 
школы по потребности, незави-
симо от количества учеников; 

– обеспечение реальных воз-
можностей получения бесплатно 
дополнительного образования 
всеми детьми, в том числе, в соот-
ветствии с Указом Президента РФ 
№ 599 от 7 мая 2012 года, не ме-
нее чем для 50% детей – за счёт 
федерального бюджета и многие 
другие. 

Он рассказал, что экспозиция пред-
ставляет собой подборку лучших живо-
писных работ, созданных в рамках фести-
валя «Время, вперёд!», основная цель ко-
торого – показать обществу ценность и 
красоту рабочих профессий. Это картины 
профессиональных художников и худож-
ников-любителей. 

У истоков этого проекта (он действует с 
2018 года) стоят российский предприни-
матель и политик, президент ООО «Новое 
Содружество» и ассоциации «Росспец-
маш» Константин Бабкин и советский и 
российский график, ректор Московского 
государственного академического инсти-
тута им. Сурикова Анатолий Любавин. Они 
также приняли участие в церемонии от-
крытия выставки. По их словам, в совре-

менном искусстве практически отсут-
ствует образ трудового человека. Проект 
призван напомнить обществу, что в ос-
нове экономического благополучия 
страны лежит ежедневный труд рабочих 
на заводах и в сельском хозяйстве. 

В открытии выставки приняли участие 
и выступили представители всех думских 
фракций. От КПРФ выступили депутаты 
Николай Коломейцев, Виктор Соболев и 
Николай Осадчий. Они говорили о не-
обходимости возрождения советской 
культуры. По их мнению, советские куль-
турные ценности позволят поднять с ко-
лен нашу великую страну, обеспечить но-
вый экономический прорыв и новые по-
беды. 

Пресс-служба ЦК КПРФ

Вопрос о строительстве большой 
мечети возле Святого Озера в рай-
оне Косино-Ухтомское, похоже, 
урегулирован. Ранее из-за планов 
властей построить там мечеть 
вместимостью в 60 тысяч человек  
люди вышли на массовую акцию. 
Активисты собрали уже 17 тысяч 
подписей против строительства.  

Святое озеро является значимым ме-
стом для христиан. По народному пове-
рью, на месте озера когда-то был храм, 
который ушёл под воду. В связи с этой ле-
гендой к озеру ежегодно совершается 
крестный ход.  

Депутат Госдумы от КПРФ Сергей Обу-
хов, выступая  апреля на пленарном засе-
дании Госдумы, назвал решение о строи-
тельстве в этом месте сверхконфликтным. 
Он обратил внимание на то, что военкор 
Владлен Татарский незадолго до гибели на-
писал, что христианские и мусульманские 
храмы не должны строиться вблизи свя-
тынь другой конфессии, это не сложно реа-
лизовать в самой большой стране мира. 

А 5 апреля мэр Москвы, похоже, всё же 
внял протестам и в своём блоге заявил о 
том, что для мечети выделят другой участок 
– недалеко от метро Косино. Сергей Обу-
хов прокомментировал это решение: 

– Вчера, выступая с парламентской 
трибуны, я назвал сверхконфликтным ре-
шение мэрии о строительстве торгового 
и духовного комплекса для мигрантов 
близ Святого озера в Косино. Скандаль-
ным его можно было назвать ещё и по-

тому, что было принято оно без какого-
либо обсуждения с гражданами. В итоге 
всё это вызвало ожидаемый гнев право-
славной общественности. В практику 
даже вошли многотысячные «протест-
ные» литургии из-за того, что московские 
власти не давали иных возможностей для 
выражения позиции жителей. 

И вот мэр Собянин объявил о том, что 
строительство мечети переносится в дру-
гое, более благоприятное для всех за-
интересованных сторон место в районе. 
Абсолютно правильное решение с точки 
зрения сохранения межконфессиональ-
ного мира. Что мешало его принять 
раньше и в режиме диалога с православ-
ными и мусульманами? 

В это непростое время, когда вся страна 
должна сплотиться, мы не можем позво-
лить себе допускать подобных конфликтов 
на религиозной почве. Хорошо, что власти 
Москвы не окончательно потеряли связь с 
реальностью и всё-таки прислушались. 

И да, повторю то, что уже говорил с 
парламентской трибуны: христианские и 
мусульманские храмы не должны 
строиться вблизи святынь другой конфес-
сии, и это абсолютно не сложно реализо-
вать в самой большой стране мира. Об 
этом говорил и убитый террористами во-
енкор Владлен Татарский. 

Хорошо, что мэром наконец, принято 
управленческое решение в логике много-
вековой традиции мирного сосуществова-
ния в столице представителей основных 
религиозных конфессий страны.

Наука и образование в условиях санкций
3 апреля фракция КПРФ в Государственной Думе про-

вела круглый стол на тему «Наука и образование в усло-
виях санкций: первоочередные антикризисные меры». 
В работе форума приняли участие депутаты Государст-
венной Думы, представители федеральных исполни-
тельных органов власти, общественных организаций. 

За мирное сосуществование!

«Новая индустриализация» в Госдуме

3 апреля в Гос-
думе по инициа-
тиве КПРФ состоя-
лась торжествен-
ная церемония от-
крытия художе-
ственной вы-
ставки «Новая ин-
дустриализация». 
Открыл и презен-
товал эту выставку 
первый замести-
тель Руководителя 
фракции КПРФ в 
Госдуме Николай 
Коломейцев. 


